
- 1 - 

予算決算委員会会議録 

１．開催年月日 

   令和３年 ９月２２日   開会  ９時５５分  閉会 １１時２１分 

２．開催場所 

   全員協議会室 

３．出席委員名 

   沖 久 教 人   三 宅 孝 之   原 田 敬 久   多 賀 信 祥 

   柳 原 英 子   山 下 憲 雄   細 羽 敏 彦   西 村 慎次郎 

   荒 木 謙 二   柳 井 一 徳   惣 台 己 吉   三 宅 文 雄 

   坊 野 公 治   上 野 安 是   西 田 久 志   宮 地 俊 則 

   佐 藤   豊 

４．欠席委員名 

   な     し 

５．その他の会議出席者 

  （１）議 長     大 滝 文 則 

  （２）説明員      

    副 市 長  猪 原 愼太郎   総 務 部 長  藤 原 雅 彦

市民生活部長  井 口 勝 志   健康福祉部長  佐 藤 和 也 

    建設経済部長    岡 本 健 治   水 道 部 長  飛 田 圭 三 

    病院事務部長  一 安 直 人   会 計 管 理 者  山 下 浩 道 

   市民生活部次長  藤 井 清 志   健康福祉部次長  沖 津 幸 弘

   建設経済部次長  田 中 大 三   水 道 部 次 長  土 屋 光 史 

監査委員事務局長  谷 み ち 子   税 務 課 長  吉 本 泰 人

美 星 支 所 長  藤 井 義 信   介護保険課長  中 新 純 史 

   病院総務課長  松 山 昌 史   上 水 道 課 長  津 組 勇一郎

総務課長補佐  伊 藤 圭 史   市民課長補佐  岩 本 陽 子 

   福祉課長補佐  藤 田 昌 巳   建 設 課 主 幹  森 川 正 康 

   上水道課長補佐  柳 本 兼 志    

  （３）事務局職員 

    事 務 局 長  和 田 広 志   主     幹  藤 井 隆 史 

６．傍聴者 
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  （１）一 般   ０名 

  （２）報 道   ０名 

７．発言の概要 

委員長（佐藤 豊君）  皆さんおはようございます。 

 ただいまから予算決算委員会を開会いたします。 

 初めに、昨日の山下委員の質問に対する答弁を求めます。 

総務部長（藤原雅彦君）  決算書２７５ページの（７）出資による権利、出資あるいは出

捐先の団体の運営状況のお尋ねでございました。 

 運営状況につきましては、それぞれ総会へ出席している者、それから決算書類を受領して

いる者、あるいは決算書類をホームページで団体のほうが公開されている者、いずれかの方

法で各担当課が把握しているという状況でございます。 

委員長（佐藤 豊君）  本日は、特別会計、財産区会計及び企業会計の決算を審査いたし

ます。 

 審査の順序は、総務文教委員会関係分、市民福祉委員会関係分、建設水道委員会関係分の

順で審査を行いますので、よろしくお願いいたします。 

〈認定第７号 令和２年度井原市大倉財産区会計歳入歳出決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 

〈認定第８号 令和２年度井原市東水砂財産区会計歳入歳出決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 
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〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 

〈認定第９号 令和２年度井原市宇戸財産区会計歳入歳出決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 

〈休憩中、執行部説明員入替え〉 

〈認定第２号 令和２年度井原市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

委員（山下憲雄君）  ２８４ページ、繰越金について説明をいただけませんでしたが、収

入済額で約３億２，１７８万円とございますが、全体会計からすると割と大きな繰越しにな

っておるんですけれども、繰越余剰金というか、単純に余りというようなイメージを私自身

は持っておるんですが、このバランスから見ても、収入済額が約４４億１，９００万円とし

たら７％ぐらいになると思うんですけども、このことについて多いと思っておられるのか、

少ないと思っておられるのか、適正なのか、そこら辺のお考えを聞かせてください。他会計

からしても非常に多いんじゃないかと思ったんです。 

市民生活部次長（藤井清志君）  決算の結果出てきた繰越金ではございますけれども、特

別会計としてある程度は確保しておかなければならない金額なのかなというふうには考えて

おります。と申しますのが、今重症化予防の一つとして糖尿病の重症化予防に重点的に取り
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組んでいるところなんですけども、例えば今人工透析をされてない方が人工透析に移行した

とします。そうすると、１年間１人当たり５００万円を超える医療費が必要になってまいり

ます。そういった方が健康診断の結果、市内で１０人ぐらいいらっしゃるんですけども、そ

れだけで５，０００万円ぐらいかかってくるというふうなことでありまして、この繰越金が

少しずつ増えてということになれば、当然税率を下げたりあるいは基金として積むとか、そ

ういったことも検討していかないといけないとは思ってもいますけども、現状としてはそう

いった医療費の乱高下が出てくる可能性というのもございますので、そのあたりに機動的に

対応できる金額というふうに考えております。 

委員（山下憲雄君）  この実質収支に関しても非常に良好な結果に、勘定になっています

けども、一般会計とのやり取りとかしても、財源の有効活用という点からもまた何か道があ

るのかなと思っていましたが、今の説明を聞いて、また次年度も見させていただいて、そこ

ら辺を検討させていただきたいと思います。 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 

〈認定第３号 令和２年度井原市後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 
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〈認定第４号 令和２年度井原市介護保険事業特別会計歳入歳出決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 

〈認定第１１号 令和２年度井原市病院事業会計決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 

〈休憩中、執行部説明員入替え〉 

〈認定第５号 令和２年度井原市産業団地開発事業特別会計歳入歳出決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 
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〈採決 認定〉 

〈認定第６号 令和２年度井原市美星地区畑地かんがい給水事業特別会計歳入歳出決算につ

いて〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 

〈認定第１０号 令和２年度井原市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 可決及び認定〉 

〈認定第１２号 令和２年度井原市工業用水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定につい

て〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 
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〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 可決及び認定〉 

〈認定第１３号 令和２年度井原市簡易水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定につい

て〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 可決及び認定〉 

〈認定第１４号 令和２年度井原市下水道事業会計決算について〉 

〈歳入歳出全般〉 

〈なし〉 

〈討論〉 

〈なし〉 

〈採決 認定〉 

委員長（佐藤 豊君）  以上で付託案件の審査は終了いたしました。 

 なお、委員会報告書の作成につきましては、委員長にご一任願いたいと思います。 
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〈異議なし〉 

委員長（佐藤 豊君）  閉会に当たり、執行部で何かございましたらお願いをいたしま

す。 

副市長（猪原愼太郎君）  閉会に当たりまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

 昨日から２日間にわたりまして、２つの補正予算、１４会計の決算認定につきまして慎重

にご審議をいただきまして、誠にありがとうございました。 

 令和２年度は、新型コロナウイルス感染症の影響によりまして、国の特別定額給付金をは

じめとしまして、様々な感染防止対策また緊急経済対策につきまして積極的に予算計上して

きたことや、光ファイバーのケーブルまたカーボン・マネジメント強化事業などの大規模事

業によりまして、一般会計では過去最大の予算規模となったところでございます。新型コロ

ナウイルス感染症の影響を受けまして、やむなく休止や縮小また繰越しになった事業もござ

いましたが、おおむね各施策は順調にできたものと思っております。 

 １０月になりますと、来年度の予算編成に取りかかることとなります。デジタル化、脱炭

素、地方創生、子ども・子育て支援といった国の主要事業の動向を注視するとともに、さら

なる経費の節減、財源の確保も含めまして、また事業の見直しを行いながら、第７次総合計

画の着実な推進につなげていきたいと思っております。 

 この後、議会説明をお願いしております。来週、閉会日になりますけれども、追加議案を

提出させていただくこととしております。議員の皆様には、引き続き慎重にご審議をお願い

したいと思います。本日は誠にありがとうございました。 

〈議長挨拶〉 

委員長（佐藤 豊君）  以上で予算決算委員会を閉会いたします。皆様、大変ご苦労さま

でした。 


